



# ASSEMBLÉE NATIONALE

12ème législature

**grippe aviaire**

Question écrite n° 65144

## Texte de la question

M. Jean-Luc Warsmann attire l'attention de M. le ministre des solidarités, de la santé et de la famille sur la grippe aviaire. Il semblerait qu'aux États-Unis un vaccin contre la grippe aviaire ait été évalué chez l'homme. Il lui demande des précisions au sujet de cet essai.

## Texte de la réponse

Le vaccin actuellement développé par les firmes pharmaceutiques est un vaccin prépandémique. La probabilité que la souche utilisée pour développer ce vaccin ne soit pas la souche responsable de la pandémie est très forte et il est impossible de savoir quelles seront les caractéristiques antigéniques d'un virus grippal responsable d'une pandémie, et donc de développer dès aujourd'hui le vaccin pandémique. La recherche sur ces vaccins porte sur plusieurs axes : nouveaux systèmes de production (vaccins produits sur cellules), nouveaux adjuvants (pour améliorer la réponse immunitaire et utiliser des vaccins comportant moins de protéine virale) et nouvelles formulations de vaccin (vaccin influenza « universel » reposant sur l'immunogénicité d'une protéine conservée chez tous les sous-types de virus influenza A). Afin de mobiliser l'industrie et de l'amener à démontrer sa capacité à produire rapidement un vaccin d'un type nouveau, les laboratoires pharmaceutiques ont été incités à développer un vaccin maquette grippal « pré pandémique » monovalent A/H5NI préparé, notamment, à partir d'une souche prépandémique isolée en 2004 chez des personnes ayant été contaminées au Vietnam. Le Gouvernement a lancé un appel d'offres européen et passé un marché avec Chiron et SANOFI-Pasteur pour un total de 2,5 millions de doses de ce vaccin. Par ailleurs, l'État a passé commande pour un vaccin pandémique (les fabricants ne livreront le vaccin que le jour où le virus ayant été isolé, celui-ci pourra être produit), soit 12 millions de doses à Chiron et 28 millions à SANOFI-Pasteur. Enfin, il convient de préciser qu'un groupe d'experts, composé de membres du Conseil supérieur d'hygiène publique de France, du comité technique des vaccinations et de la cellule de lutte contre la grippe, a été constitué pour faire la veille sur les données concernant les vaccins prépandémique A/H5NI et pandémique et analyser les données scientifiques des laboratoires pharmaceutiques producteurs. Ceux-ci sont régulièrement invités à présenter l'état d'avancement de leurs travaux. Lors de la dernière réunion du groupe, le 4 janvier 2007, les experts ont constaté les progrès réalisés. Toutefois, malgré ces avancées et des résultats particulièrement encourageants, ils considèrent qu'il est encore nécessaire de recueillir des informations, notamment sur l'immunogénicité et la réactogénicité de ces vaccins, avant d'émettre une éventuelle recommandation pour l'acquisition de doses vaccinales. Les experts ont prévu de faire un suivi du développement de ces vaccins et de rencontrer à nouveau les différents producteurs afin de suivre les résultats des études et des essais cliniques en cours.

## Données clés

**Auteur :** [M. Jean-Luc Warsmann](#)

**Circonscription :** Ardennes (3<sup>e</sup> circonscription) - Union pour un Mouvement Populaire

**Type de question :** Question écrite

**Numéro de la question :** 65144

**Rubrique** : Santé

**Ministère interrogé** : solidarités, santé et famille

**Ministère attributaire** : santé et solidarités (II)

Date(s) clé(s)

**Question publiée le** : 17 mai 2005, page 4965

**Réponse publiée le** : 17 avril 2007, page 3840